

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE VITORNACION



EL COLEGIO DEL SECRETARIADO.—El Presidente don Filiberto López, con la Junta de Gobierno, al terminar la importante Asamblea celebrada en la Diputación Provincial.—Banquete que celebraron los secretarios de Ayuntamiento de la provincia.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 41 **BANQUEROS** TELEFONO. N.º 43.—CORDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

No compre gramófono sin visitar la exposición de
Felipe Jiménez y Jiménez
Avenida de América (frente a la Estación).

Siempre grande existencias de las célebres marcas

Decca, La voz de su amo, Sonora,
Portafono, Solofono, Fono-Sport, etc.

GRAN TEATRO

GRAN COMPAÑIA DE COMEDIAS DE
María Cañete

Funciones para hoy domingo 4 de Diciembre de 1927

A las seis de la tarde.—Aristocrática.—El gracioso juguete cómico en tres actos, de Arniches, titulado ¡MECACHIS, QUÉ GUAPO SOY!

A las diez de la noche.—Gran función.—La bellísima comedia en tres actos, original de Linares Rivas, titulada ¡A MARTILLAZOS!

Precios para cada función: Butacas, 3 pesetas; Anfiteatro, 1; Gradas, 0'40.

Hoy domingo, a las cuatro de la tarde.—Cine popular, con regalos de preciosos juguetes a los niños.—Estreno del episodio noveno y por última vez el octavo de la gran serie **La Princesa Esmeralda**.—Estreno de **Sandalio camarero**, muy cómica, dos partes.—

Butaca, 0'50 peseta; Anfiteatro, 0'25; Paraíso, 0'15.

La taquilla se abre a las tres de la tarde.

Mañana lunes, estreno del juguete cómico de Arniches, **Me casó mi madre o Las veleidades de Elena**.—Éxito de risa actual en el Infanta Isabel.

ESPECTÁCULOS EMPRESA A, CABRERA

Teatro Duque de Rivas TELEFONO 7-4-1.—Función para hoy domingo 4
Despedida de la Compañía de comedias PLANA-DIAZ

A las seis de la tarde.—La comedia en tres actos de Dicenta y Paso (hijo), **MI TIA JAVIERA**.—Gran éxito de risa.

A las diez de la noche.—Despedida de la Compañía, la celebrada comedia en tres actos de Pedro Muñoz Seca y Pedro Pérez Fernández, titulada **MARÍA FERNÁNDEZ**.—Éxito sin precedentes.—Butaca, 3 pesetas; Gradas, 30 céntimos.

A las cuatro de la tarde. Cine popular.—Episodio 15 (final) de la serie **Aventuras de un navegante**.—Estreno los episodios 1 y 2 de la gran serie **El jinete misterioso**, por William Desmond, y una preciosa película cómica por Tomásín.—Butaca, 50 céntimos; Gradas, 15 céntimos.

Parque Recreativo A las cuatro de la tarde, **CUATRO GRANDES COMBATES DE BOXEO**: 1.º E. Martínez (vasco), contra J. Gálvez (cordobés); 2.º Rafael Priego (cordobés), contra Rojano (cordobés); 3.º Luis Luque (el león cordobés), contra el Negro Fehenique (negro americano); 4.º Manuel Pérez (el Sevillano), contra Faustino Pereira (excampeón de Portugal).—Precio único: Sillas, 1'50 pesetas.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 3 de Diciembre.

En veinticuatro horas

Temperat. m.º al sol y al aire libre . . . 18'80
a la sombra . . . 14'20
mínima . . . 1'20
media . . . 7'70

Oscilación . . . 18'00

Agua de lluvia en milímetros . . . 0'00

Agua evaporada en milímetros . . . 1'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm.a0º . . . 747'70

Temperatura a la sombra . . . 1'80

de termómetro hmd.º . . . 1'20

Tensión del vapor . . . 4'70

Humedad relativa . . . 89'00

Estado del cielo . . . Nuboso

Dirección del viento . . . N. E.

Fuerzas . . . Ventolina

Recorrido en 24 horas . . . 121'90

Editorial Castro

La mayor en el ramo de la novela popular

100 obras distintas terminadas, otras en publicación, de varios autores, pídanse a los Centros de Publicaciones y repartidores de novelas.

Acaba de aparecer la nueva obra, a 10 céntimos cuaderno, **«En las garras del odio»**, el mayor éxito conocido en la historia de la novela, que servirá directamente en donde no haya corresponsales.

Lema de esta Editorial: **La Moral.**

Obras históricas y de costumbres, miles de ejemplares vendidos de las famosas obras: «Virgen y Madre!», «El Diablo en Palacio», «Juana de Arco», «Heroína de Amor» (La Tosca), Genoveva de Bravante», «La Mujer Adúltera», «El Cura de Aldea», «El Mártir del Gólgota» otras varias.

Las obras de esta Editorial son representadas en los mejores Teatros y Cines del mundo.

Esta casa lleva establecida 88 años.

Calle Mazarredo, 4, Madrid. (5).—

Dirigir la correspondencia al Apartado número 5.020.

Solicite a centros de suscripciones, librerías o directamente a la Editorial.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo. dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Almonedas

Se vende un dormitorio, sillas de hierro y madera, mesa, lavabo, mecedoras, aparador, sofás y todos los enseres de casa. Para verlos y tratar, Plaza de Colón 2, Campo de la Merced.

Arrendamientos

Se arrienda un piso; consta de dos habitaciones y renta 40 pesetas. Arroyo de San Lorenzo número 16.

Compras y ventas

Bocoyes usados de vinagre, se venden para aceituna u otros usos.—Razón Pozo, Reloj, 1.

Cebollas grandes y chicas, para matanza, procedentes del cortijo de Panjiménez (Alcolea) se venden. Para tratar: Braulio Laportilla, 3, bajo

Se venden varios montones de estiércol procedentes de la limpieza pública en los sitios

conocidos por huerta de la Viñuela y Arroyo de Pedroches en la Chozza del Cojo y una camioneta. Para tratar con Gerónimo Maestro, Campo Santo de los Mártires.

Se vende una casa con buena titulación y 1.375 metros cuadrados, salón para teatro y 15 habitaciones. Para detalles, calle Nueve de Julio 1910, de Iznájar, José Pérez Lopera.

Venta de cosecha de ajos de semilla en sequerío; precio muy económico.—Para tratar, Venta de Cuevas; Arroyo de la Miel, carretera Sevilla-Córdoba.

Empleos

y colocaciones

Se necesitan mujeres para trabajar en la faena de aceitunas. Pretorio, 3.

Huéspedes

Huéspedes, se admiten en la pensión «La Española», calle Ambrosio Morales número 5. Pensión confortable, con desayuno cinco pesetas cincuenta céntimos.

Se cede habitación para cabañero en sitio inmejorable y casa de poca familia. Razón en la administración de este periódico.

Informaciones de anoche

Retablillo

La Virgen, alcaldesa

Corre la alta madrugada. El frío, como sutiles agujas de cristal, cuaja en la noche cordobesa sus dientes de hielo. Es la hora misteriosa y romántica de los aparecidos; de las ánimas en pena. Bajo los amplios aleros se cobijan tiritando las brujas de Macbeth. Las llamas de los faroles—blancas, blancas con bello temblor de novicias—titilean entre el silencio de la calle empinada.

Sombras; sombras. Al fondo, la Aljama insigne; Ah, la procer Aljama de las piedras bermejas! Y por entre la gentil teoría de sus torres, entre la elegante verticalidad de sus torres rojas, tan gallardas, tan bellas—duelen de bellas las torres de Córdoba—pasan las sombras como una silenciosa cofradía de velos, como una silenciosa procesión funeral.

Nadie vigila la dolorosa soledad de la noche; nadie rasga los crespones. Duerme la ciudad encantada. Pero allá en el viejo muro de la Mezquita, entre las caries de sus piedras abrumadas de prestigio, hay un corazón abierto: la Virgen de los Faroles. Una Virgen chiquita, bonita, gentil, estampada en lienzo por la devota inspiración de un artista, y doselada con todos los cariños, con todos los fervores, con todos los orgullos de esta Córdoba tan procer, tan magnánima y que tan bien sabe guardar el recuerdo sentimental de su Virgencita en el dorado arcón de sus sueños, de su estirpe, de su leyenda...

En aquella noche histórica, el fuego impío redujo a pavesas el lienzo de la Virgen cordobesa. Y, a poco, en memorable sesión—uno de los más bellos, de los más místicos momentos de la magistratura ciudadana—levantó su voz el alcalde de Córdoba y recabó para el Ayuntamiento el honor de restaurar el cuadro.

Señor alcalde de la ciudad: Con inusitada gallardía andáis guiando la triunfal carroza

del cordobesismo desde vuestro preclaro solio de primer corregidor. Católico y prudente, como aquellos viejos alcaldes de España, de Almagro, de Móstoles, de Zalamea, habéis comenzado a trazar, con mano firme, el mapa romántico de Córdoba. Pues, bien; en nuestra pluma tiembla un hondo anhelo, que os brindamos desde este claro balcón de LA VOZ. Escuchad:

Ardió, por mala fortuna nuestra, el lienzo de la Virgen de los Faroles. El Ayuntamiento de su presidencia recabó para sí el honor de su restauración. Bien. Pero pensad, señor, que aquella gentil imagen cordobesa, ha de resucitar con formidable empuje. Todo Córdoba, asistirá, hinchada de fervores, al resurgimiento de su clásica devoción. De labios de poetas, caerán versos al rosal florecido de los divinos pies. Y en las bóvedas, alzarán los incensarios la oración de los perfumes.

Señor: nosotros deseamos, nosotros suplicamos—y con nosotros la ciudad—que el primer homenaje, el primer desagravio a nuestra Virgen de los Faroles sea nombrarla ALCALDESA HONORARIA de Córdoba. Y que el lienzo nuevo—donde de fijo brillará el soberano aliento de Romero de Torres—presida, en nuestro Salón Capitular, la solemne ceremonia de su exaltación, antes de colocarla en su retablo.

Un padrino y una madrina—en nuestra mente saltan dos nombres: venerable, ungido, el de aquél; de honda distinción, de suprema gentileza, éste—darían guardia de honor, de alto honor, a la excelsa Regidora de la ciudad. Y el pueblo de Córdoba, tan sencillo, tan devoto de sus tradiciones, tan amante de su linaje, no podría hallarse ausente de la fiesta.

Y así, señor alcalde, creednos, habríais conseguido prender en la solapa cordobesa el más bello clavel...

Militares

Presentados

Cumplimentó al gobernador militar de la plaza el teniente de Regulares de Larache don Miguel Porras Soriano, que marcha a Alquisivir.

Marcha con permiso a Torredonjimeno el teniente del regimiento de la Reina don Manuel Villar.

Terminado el permiso que disfrutaba, regresó el teniente del regimiento de Sagunto don Tomás Mondejar.

El general Villegas

Llegó el general de división don Rafael Villegas Montesinos, procedente de Madrid.

De Hacienda

Libramientos

El lunes serán satisfechos los libramientos siguientes:

Don Rafael Reina, don Domingo Esparza, don Luis Serrano y don Antonio Vega.

El gesto del día

El Mariscal Chang-Kai-Shek, se ha casado en Pekín.

—Bueno—dirán ustedes elevando desdeñosamente la rasante de los hombros—. Y a nosotros ¿qué?

Llevar razón las gentiles lectoras de LA VOZ. El hecho de que se case uno, aunque sea chino, no merece la pena de comentarlo, como no sea para compadecerlo.

A nosotros, por nuestra parte, nos invade una positiva congoja; se nos oprime visiblemente el corazón cuando leemos en una «Nota de sociedad» los esponsales de algún amigo, o la gacetilla de boda. Y es que no podemos remediarlo. Somos inmensamente compasivos y nos afectan demasiado los infortunios ajenos.

Pero hemos de confesar paladinamente que el casamiento de Chang-Kai-Shek, no ha acelerado nuestro pulso. Nada de eso. Y conste—dije antes—que no nos alegramos del mal del prójimo. Pero el mariscal chino lo tiene merecido. Que se chinche.

Porque han de saber ustedes que Chang-Kai-Shek es un distinguido sinvergüencita. En su historia galante háy siete florones, siete damitas chinas que ha raptado, aunque, dicho sea en su descargo, sin demasiado enojo de la parte beligerante.

Además, el mariscal es hombre de pelo en pecho; posee un valor que no titubeamos en calificar de napoleónico: ¡hace dos años se casó con su suegra... y la enterró!

Este dato acredita de temerario a nuestro personaje. Pero donde tiene su fama sólidamente cimentada es en la guerra, donde sus crueldades se hicieron famosas.

¿Con quién contraerá matrimonio? ¿Qué amazona sin par, qué guerrera hindú, osará compartir el tálamo con este chinito de pronóstico?

Lo ignoramos. Pero tenemos la evidencia de que el mariscal pagará largamente sus culpas en su nueva etapa matrimonial. Y no es que le deseemos una bebedora de sangre, ni una «apachinette», ni siquiera una domadora de tigres, no. Con que tope con una linda tiranuela de esas que se llevan: con un guayabo travieso y bullicioso que le mime como una gata y le saque el hociquito de cuando en cuando, ya va arreglado.

Gabanes y Pellizas en El Metro y sus tres Sucursales, gran surtido y precios que convencen.

A través de la Prensa

"La Nación"

Reproduce un artículo del «The Times» en el que se publican las impresiones de un periodista inglés respecto a la labor realizada en nuestra zona del Protectorado de Marruecos.

"La Unión", de Sevilla

Publica una interesante entrevista con don Pedro Alvarez Osorio sobre la reforma escolar de Sevilla.

"El Sol"

Comenta la proposición de desarme completo, integral, presentada por la delegación soviética en la cuarta sesión preparatoria del desarme.

"Heraldo de Madrid"

Se ocupa en su editorial del individualismo español y dice que es un individualismo por defecto, por lo que es tan pobre nuestra vida social y tan rudimentario nuestro espíritu de asociación.

Gobierno civil

El gobernador y los periodistas

Esta mañana el gobernador recibió en su despacho oficial a los representantes de la prensa.

Manifestó el señor Almagro a los periodistas que esta noche marcharía a Madrid, donde permanecerá tres o cuatro días.

Dijo el gobernador que le llevaban a la corte la resolución de algunos asuntos de gran interés para la provincia.

De Sanidad

Al alcalde de Pozoblanco y subdelegado de Medicina, se les excita el celo para que eviten el intrusismo en la profesión médica en dicho pueblo.

Al alcalde de Villanueva del Duque se le comunica imposición de multa de 200 pesetas al vecino Antonio Martín Tamayo, por habersele decomisado carnes y productos derivados de cerdos muertos de enfermedad infecciosa. Al juez de instrucción del partido se le da conocimiento del hecho anterior, a los efectos de la responsabilidad penal que pueda exigirse al referido individuo.

Multas

Por blasfemar en la vía pública, el gobernador civil de la provincia ha impuesto la multa de 75 pesetas a los vecinos de Adamuz Alfonso Serrano Gallego y Juan Antonio Paris.

Firma del gobernador civil

Se remiten a los respectivos Patronatos los presupuestos para 1928, aprobados por la Dirección general de Primera Enseñanza, de las fundaciones Colegio de Santa Victoria de Córdoba, Obras Pías de don Antonio Barroso, de don Joaquín Gaitán, don Antonio Fernández de Córdoba, don Tomás González de Tébar de Córdoba, Escuela Católica Elemental de Espejo, Escuelas de niños y niñas de Fernán-Núñez.

Visitas

En su despacho oficial visitaron al gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro Méndez:

El inspector provincial de Higiene pecuaria don José Garrido Zamora, el teniente de alcalde del Ayuntamiento de Córdoba don Rafael M. Vidaurreta Garriga, don Arturo Carvajal, el alcalde de Villanueva del Duque don Vicente Lagunc, don Julio Rodríguez, don Rafael Pascual Medina, el abogado del Estado don Rodrigo Fernández de Mesa, el concejal don Juan Ortiz

Redondo, el ingeniero jefe de Obras Públicas, don Práxedes Mateo Cruz, el inspector del movimiento de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante don Enrique Tevar, el jefe de la U. P. de La Victoria, el secretario del Juzgado de dicho pueblo don José Laguna, el capitán de Caballería don Francisco Alcaraz Polo, don Francisco Amián Gómez, don Inocente Añón, don Epifanio Sánchez Pastor, las señoras de la Milicia Angélica y don Francisco Santolalla, jefe provincial de la U. P.

Diputación provincial

Visitas

Visitaron al presidente de la Diputación don Antonio Castilla Abril: el alcalde de Villafranca, don Juan Font del Riego, ingeniero industrial; don Rafael Vidaurreta y don Ramón Márquez.

De la provincia

Una rifa

En Zuheros sostuvieron una reyerta los vecinos Francisco y Fernando Poyato Savariego y Rufino Pérez Poyato.

Fernando disparó un tiro de revólver contra Rufino, que, afortunadamente, resultó ileso.

Los hermanos Poyato fueron detenidos.

Infractor

Por infringir la vigente ley de caza ha sido denunciado en Moratalla Juan Suárez Jiménez, a quien le fué intervenida una escopeta.

RINCÓN LITERARIO

J. Quilme

Tienes la gracia de una princesa gitana,
Tus dos ojos sultanes, son tu agregio blasón,
Y los rizos que nimbán tu cabeza galana
Y tus sentimentales ojeras de pasión.

De tu carne triguena brotan emanaciones
De un perfume de novia, alucinante y fuerte,
Y haces soñar con rojas y crueles soñaciones
Donde el Amor es siempre vencedor de la Muerte.

Concha; nombre divino de princesa encantada,
Ya conozco el secreto de tu triste mirada
Conozco los dolores de tu mala fortuna.

Mas solo dulcemente nuestro dolor juntamos
Cuando anoche en un sueño los dos nos encontramos
Al pié de tu ventana, y a la luz de la Luna.

Del Ayuntamiento

Visitas

En su despacho oficial de la Alcaldía han visitado al alcalde don Rafael Cruz Conde, el inspector jefe de Primera Enseñanza de la provincia don José Priego López, don Mariano Vigueras, don Antonio García Rodríguez, don Juan Ramírez Castuera y don Benito Sancho.

Las visitas urgentes en la Casa de Socorro

Según oficio recibido en esta Alcaldía, los médicos de salida del citado Establecimiento benéfico efectuaron durante el día 1.º del actual las visitas siguientes:

Don Francisco Urbano, Montero, 12, y don Vicente Segerbo, Mucho Trigo, 12.

UN HOMENAJE

En honor de Antonio Arévalo

Un grupo de amigos y admiradores del inspirado poeta han organizado una comida íntima en su honor, por la brillante gestión realizada al frente del Real Centro Filarmónico «Eduardo Lucena».

El referido homenaje tendrá lugar el próximo sábado 10 del corriente, a las nueve de la noche, en el restaurant «Los Luises».

Las tarjetas para asistir al mencionado acto pueden recogerse desde el día en dicho establecimiento.

Gamuzas y artículos para batas en El Metro y sus tres Sucursales, desde lo más barato a lo mejor.

Novelas de LA VOZ

"Las infieles" por "Mura"

Después de Grazia Deledda (premio Nobel de 1927), es la gentil escritora que se oculta bajo el pseudónimo «Mura», una de las mejores novelistas italianas. Amena, original y chispeante, recuerda por su ingenio y por su estilo la «Colette» francesa. Citamos entre sus obras de mayor éxito: «Pequeña», «Perfidias», «Mujercitas de amor», «El amor de Beby», «Viaje de boda», «El amigo y la señora», etc.

Tomás retiró el brazo sobre el cual Pepita se había dormido, y se volvió del otro lado, refunfuñando. Pepita se estremeció, abriendo los ojos, y se quedó inmóvil como esperando que se le aclarase la facultad de pensar. Poco a poco logró reconstruir la jornada vivida casi como entre sueños. El casamiento, la iglesia, el ayuntamiento, los discursos, las enhorabuenas; muchas lágrimas de emoción y dos grandes maletas con su tarjeta de visita en el paspartú: una tarjeta de visita nueva con dos apellidos y su tan largo nombre de pila: Josefina Alaimo Oliva. Hizo alguna reflexión acerca del apellido Alaimo, que precedía al suyo de muchacha, Oliva, y sacó la conclusión de que el impresor se había equivocado en la disposición. No se escribe en las actas matrimoniales «Oliva de Alaimo»? Pues, su apellido tenía que ir delante al del marido.

Bostezó en silencio, sin moverse todavía: sentía en sus huesos como un cansancio nuevo, un cansancio que no le gustaba para nada. Y volvió a pensar en lo de los apellidos.

La amiga que le había hecho el regalo de las tarjetas de visita de casada, le había dicho que en Francia la mujer suele tomar nombre y apellido del marido, y entonces ella pensó, sonriendo, en que podía llamarse «Señora Tomás Alaimo». ¡Vaya una tontería! Era preferible señora Pepita Alaimo, sencillamente, suprimiendo hasta el apellido de soltera, como había sido suprimida su inocente pericia con un gesto que la había asombrado, dejándole en el alma una incomprensible amargura.

El marido se puso a roncar repentinamente, y ella se volvió hacia él sin ternura, pero con subitánea curiosidad. Filtraba un hilo de alba luz para mirar al hombre que dormía a su lado, reposando egoístamente su propio cansancio sin ocuparse del cansancio más triste de su mujercita ya desvelada.

Le dió con la mano en el hombro, ligeramente, movida por la esperanza de que se volviese de nuevo y que dejara de roncar, porque no podía aguantar aquel ronquido tan opaco y tan penoso que más bien parecía un estertor. Pero el bueno de Tomás no se movió, demasiado entregado como estaba al denso sueño matinal.

Pepita con gestos cautos y leves se incorporó en la cama, apoyó los codos en las rodillas levantadas, y tapándose la cara con las manos, pareció sumergirse en hondas meditaciones. Luego dirigió su mirada hacia su marido, quien seguía durmiendo a pierna suelta. Ella examinaba con atención casi dolorosa aquel caballero gordo que se le revelaba tan completamente distinto de

como le había conocido durante el corto período de su noviazgo. Le parecía que tuviese una cabeza enorme, y una nariz demasiado gruesa, un poco torcida hacia la izquierda; la frente, que ella había pensado siempre que fuera una frente alta, era en cambio bastante calva. Buscó con ansia una expresión de dulzura en las facciones inmóviles del marido, y descubrió en ellas, al contrario, una curiosa expresión algo bestial, algo vulgar, acentuada por los labios gruesos entreabiertos y por el cuello cándido, pingüe, femenino. Una mano abandonada sobre las sábanas aparecía demasiado corta y demasiado ancha en la luz incierta y en las sombras esfumadas, tanto que ella, al mirarla, se estremeció como si aquella mano la hubiese agarrado a traición y la estrechase para hacerle daño.

Un terror agudo le comunicó un frío repentino, e instintivamente ella hizo como si se acercara el esposo que ya no roncaba, pero que no tenía durmiendo la dulce sensibilidad de los enamorados, siempre atentos a la criatura de sus amores hasta en el sueño más profundo. En cambio, se apartó, refugiándose en el borde de la gran cama, entre el lienzo helado, coloroso de guardarrropa y de planchado. Dos lágrimas desesperadas llenaronle los ojos, rodando luego por el «á-jour» de la almohada. Pensó que por toda la vida hubiera tenido que dormir al lado de aquel hombre que le aparecía ahora como un desconocido; un desconocido a quien ella había confiado a sí misma; un desconocido que tenía sobre ella todos los derechos y algunos deberes; un desconocido hacia quien ella tenía todos los deberes y algunos derechos. Hubiera tenido que seguirle en todas partes, hubiera debido amarle; no obstante la sutil repugnancia que se le revelaba en aquel instante de meditación, hubiera debido pertenecerle toda la vida dócil a su voluntad, resignada a sus deseos. Y trató de recuperar, con ansiedad desesperada, ese simulacro de amor que le había dado fuerza de acercarse al altar y pronunciar el «sí» que consagra el matrimonio, que le había ofrecido la osadía de partir con él en corto viaje y de dejarse abrazar con la no confesada esperanza de ir aprendiendo a querer a aquel esposo suyo, aprendiendo de él lo que es amor.

Sintió terriblemente pesada la suma de sus deberes; imaginó con el corazón angustiado la larga serie de años siempre iguales, con aquella enorme cabeza insensible abandonada en la almohada al lado de la suya, cada noche, y un recuerdo improvisó, como una ternura inconscientemente invocada, le sonrió en la claridad, cada vez más difusa, de aquel cuarto de fonda.

Un recuerdo de juventud, de cabello casi rubio, de pequeñas manos nerviosas, con sus uñas bien cuidadas; un recuerdo que le hizo latir el corazón, tal como lo sintió palpitante entonces, cuando los ojazos azules se fijaron en los suyos, casi negros. Ansiosamente, ella evocó, con pena, la primera sensación y el escalofrío de un beso, e inconscientemente entreabrió los labios, respirando el aroma de un pasado demasiado dulce. Se envolvió en las mantas, abrazándose a sí misma, con la ternura infinita que solo aquel recuerdo podía inspirarle, y pensó en el amor... en el amor con los ojos azules, el cabello casi rubio y las pequeñas manos nerviosas.

—Pepita.

Ella se estremeció como si el marido la hubiese sorprendido entre los brazos de su pecado, y se volvió de golpe, con los ojos desencajados y las manos sobre el pecho.

—Estás despierto—preguntó, pero ella no respondió su propia voz.

—¿Por qué te has colocado tan lejos? Ven aquí, Pepita. ¿No duermes?

Pepita mintió sin vacilar.

—He dormido hasta ahora, querido, y tengo tanto sueño.

Se le acercó con un esfuerzo, desbaratando con el gesto ilusiones y recuerdos: se dejó abrazar por dos brazos demasiado calientes, un poco húmedos, un poco blandos, y ahogó con una voluntad más grande que ella misma un ímpetu de basca.

Luego, docilmente, apoyó su carita rosada en el hombro del esposo, y entornó los ojos; con los ojos cerrados volvióse hacia la mano que él le había estrechado al brazo, y la besó despacio, dulcemente, con la voluntad de demorar para poder renunciar mejor al ensueño o mejor ofrecerse a la realidad.

El murmuró, presa otra vez del sueño.

—¡Prenda mía!

Y Pepita sintióse contrariada por aquella frase cariñosa que le parecía estropeaba el esfuerzo de su ofrenda. Volvió a abrir los ojazos casi negros para buscar en la claridad del día, que aumentaba por momentos; el ensueño desvanecido y trató de apartarse nuevamente, para volver a experimentar en el frío de las sábanas el mismo escalofrío de antes.

Y ella no se figuró que ya desde la primera noche de boda, se contaba entre las que la buena sociedad suelen llamar «infieles».

Cortes de trajes para Caballero en El Metro y sus tres Sucursales, extenso surtido, precios de ganga.

Desde Montilla

Ilustres visitantes.—Ayer tarde tuvimos el honor de ser visitados por el señor gobernador civil de esta provincia don Antonio Almagro Méndez, por el alcalde de la capital don Rafael Cruz Conde, por el presidente de la Diputación Provincial don Antonio Castilla Abril y por el jefe provincial de la Unión Patriótica don Francisco Santolalla Natera.

Los ilustres visitantes llegaron a esta ciudad a las cinco de la tarde, procedentes de la finca «La Retamosa», donde habían sido obsequiados por el gobernador civil de Huelva, nuestro paisano, doctor don José Salas Vaca, el cual los acompañaba así como el alcalde de ésta don José Cuello y Pérez de Algaba.

Al descender de los autos donde hicieron su viaje, la banda municipal de música, situada en el patio del Ayuntamiento, ejecutó un bonito pasodoble.

Hechas las presentaciones de rigor, los señores antes citados y los numerosos invitados al acto pasaron al salón de sesiones, donde se sirvió un té.

Ofreció el agasajo el alcalde señor Ortiz Sánchez en sentidas frases, cediendo el uso de la palabra al gobernador civil de Huelva señor Salas Vaca, el cual pronunció un breve discurso que se aplaudió.

Al levantarse a hablar el gobernador civil de esta provincia señor Almagro Méndez los concurrentes, puestos de pie, le tributaron una gran ovación.

El señor Almagro dijo, entre otras cosas, que le complacía mucho la visita que había efectuado a nuestra ciudad, aprovechando la oportunidad de haber sido invitado, en unión de los demás señores que le acompañaban, a pasar un día en la finca de su compañero el señor Salas Vaca, y que ésta no era más que la visita que oficialmente y con detenimiento habrá de hacer para enterarse de las necesidades de nuestra población.

Se congratuló de que durante el tiempo que lleva desempeñando el Gobierno civil de la provincia no se le haya presentado resolver ningún asunto difícil de esta ciudad, cosa que demuestra la normalidad por que discurre la vida de la misma.

Terminó su breve peroración agradeciendo el obsequio que se le había hecho y ofreciéndose a todos, tanto particular cuanto oficialmente.

El señor Gobernador fué largamente aplaudido.

Entre los concurrentes recordamos, además de a los señores citados anteriormente, al arcipreste de este partido don Luis Fernández Casado, juez de instrucción don Antonio Ochoa Olaya, juez municipal don Angel Ortega Trillo, capitán de la guardia civil don Luis Morazo Monje, párroco de San Francisco don Rafael Castaño Cañete, fiscal municipal don Francisco Salas Berbel, presidente local de la Unión Patriótica don Angel Sisternes Moreno, tenientes de alcalde don Luis Rasero Portero, don Antonio Tejada Lucena y don Francisco Pérez Vázquez; concejales, don Antonio Jiménez Gómez, don Angel Ortega Espejo, don Gabriel Delgado Carmona, don Rafael Carbonero Salas, don Francisco Leal Cantillo, don José J. Ruz Raigón, don Cristóbal Gómez Ramírez, don Francisco Toro Márquez y don Rafael García Delgado.

Médico forense don Antonio Cabello de Alba y Martínez, el de la Beneficencia municipal don Enrique Moyano Campos, vocales de la Unión Patriótica don José María Naranjo Ruz y don Alfonso Virgili Quintanilla; veterinarios don Antonio Prieto Arce y don Luis Amo Castro; presidente del Circulo de Artesanos don José García Delgado, maestros nacionales don Ezequiel Otero Alvarez, don Antonio Morilla de la Torre, don Laureano de la Rúa Crespo, don Manuel Palma de la Rosa, don Cecilio Espejo Ramirez, don Francisco Varo Navarro y don Florentino García de las Morenas; secretario del Ayuntamiento don Julián Navarro Ramirez, interventor don Ricardo Morales Montoya, depositario don Alvaro de Villa-Zaballos Lara, oficial de intervención don Felipe de Castro Vázquez y otros señores que no recordamos.

Poco después de anochecido emprendieron las autoridades y personalidades cordobesas su regreso a la capital, siendo despedidas en la puerta del Ayuntamiento con las mismas muestras de consideración con que fueron recibidas.—*Corresponsal.*

1.º diciembre, 1927.

DESDE PRIEGO

Sangrienta riña entre campesinos. Un hombre apuñalado siete veces. Dos hermanos contra él

En el pago del Salado de este término, en el sitio denominado «Las Chirimeras» y en parage conocido por el «Carril de Andrés», se encontraron a la hora vespertina y cuando acaso volvían de la ciudad de asistir (como partes los agresores y como testigo el agredido) a los preliminares de un interdicto de recobrar que contra Clemente Ruiz Abalos instaba su colindante Ciriaco Lopera Bermúdez, se encontraron, repito, los dos hijos de este Antonio y Ciriaco Lopera y Lopera, con el testigo de la parte contraria Antonio Cordón Pérez (a) El Nevado; los hermanos Lopera y Lopera, que aguardaban su obligado paso por el referido parage, le increparon duramente requiriéndole a apearse de la caballería que montaba; el Cordón Pérez negóse a hacerlo, pero reiteradamente invitado a ello, lo hizo, mas, trabada la lucha entre los tres, fué tan cruenta, que el desgraciado Antonio Cordón resultó con siete heridas de arma blanca.

El juzgado se personó en el lugar del suceso, apresando al mayor de los hermanos agresores y recogiendo al herido que en un camión de transportes y con los cuidados que su mal estado reclamaba, fué conducido al Hospital de Beneficencia.

Esta mañana fué conducido por la guardia civil el menor de los dos hermanos agresores, que ingresó en la cárcel como su hermano.

Teatro Principal

El próximo día 3 del corriente debutará en este coliseo la gran compañía de zarzuela Montesinos, que con tanto éxito ha estado actuando en los principales teatros de España.

La obra que se pondrá en escena será la hermosa zarzuela, música del maestro Guerrero, «Los Gavilanes».—*Corresponsal.*
Priego, 1 diciembre de 1927.

Tribunales

Juicios para el lunes

En la Sección primera se verá el lunes la causa procedente del juzgado de Córdoba, por el delito de robo, contra Miguel Gutiérrez Muñoz y otros. En defensa de los procesados actuará el abogado señor Espina y la representación está encomendada al procurador señor Redondo.

En la misma Sala se verá la causa procedente del juzgado de Hinojosa, por hurto, contra Francisco y Carmelo Luis Cano. Serán defendidos por el letrado señor Velasco y representado por el procurador señor Austria.

En la Sección segunda se verá la vista de la causa seguida por el juzgado de Aguilar, por el delito de atentado, contra José Martínez Lora. Actuará como defensor el abogado señor Altamirano y ostentará la representación pública el procurador señor Guerrero.

En la misma Sala se celebrará la vista de la causa incoada por el juzgado de Aguilar, por el delito de tenencia de armas, contra Juan Antonio Cárdenas Porras. Será defendido por el abogado señor Gisbert y estará representado por el procurador señor Redondo.

En la misma Sección se verificará la vista de la causa procedente del juzgado de Fuente Obejuna, contra Daniel Fernández Esquinas, por amenazas, siendo defendido el procesado por el letrado señor Velasco y representado por el procurador señor Jiménez.

Sentencias

La Sección primera, en causa procedente del juzgado de la Izquierda, de esta capital, por estafa, condena al procesado Antonio Sánchez Gómez a cuatro meses y un día de arresto mayor y 71.40 pesetas de indemnización.

La Sección segunda, en la de Montoro, por tenencia de armas, contra Francisco Alvarez Navarro y Juan García Partido, a un mes y un día de arresto y 100 pesetas de multa a cada uno.

Por hurto en la causa procedente del juzgado de Priego, se condena a Francisco García a dos meses y un día de arresto.

Y en la de Posadas, por tenencia de armas, a Miguel Pavón, se le condena a un mes y un día de arresto y 100 pesetas de multa.

Sumarios

Caida.—El de Montoro incoa sumario, por lesiones graves, a María Pérez y Pérez, que se produjo al caer de una caballería.

Robo.—Y el de Fuente Obejuna, otro, por robo de efectos y metálico, en la casa-almacén del vecino de aquel pueblo Carlos Larido Lorenzo.

Rótulos esmaltados

R. Serrano Olmo

Facilita presupuestos gratuitamente que es lo que más garantía puede ofrecer.

Ramón y Cajal, 6 (Antes S. Felipe)

Ayuntamiento de Córdoba

Alcaldía Presidencia

Siendo una de las atenciones primordiales de los Municipios que las leyes imponen a éstos la asistencia médico-farmacéutica de todos aquellos individuos que por su situación económica solo posean bienes para su sustento sin poder distraer cantidades para dichos servicios tan indispensables para la vida de los mismos, esta Alcaldía, deseosa de dar cumplimiento a todo cuanto se preceptúa para el mejor servicio benéfico-sanitario de los pueblos, por el presente se invita a todos aquellos que se crean pobres en el sentido legal, para que en el término de quince días recojan en el Negociado de Beneficencia de la Secretaría de este Concejo los documentos que una vez debidamente requisitados habrán de servir de base para la formación del oportuno Padrón en el que serán incluidos todos aquellos solicitantes que tengan derecho a usar de los beneficios que las leyes estatuyen.

A estos efectos serán considerados como vecinos pobres:

Primero.—Los que no contribuyan directamente con cantidad alguna al erario ni sean incluidos en los repartos para cubrir los gastos provinciales ni municipales, exceptuándose de esta regla los que sin pagar contribución directa al Estado, la Provincia y el Municipio, disfruten de jubilación, cesantía o pensión, cualquiera que sea su procedencia.

Segundo.—Los que vivan de un jornal o salario eventual.

Tercero.—Los que disfruten de un sueldo o pensión menor que la de un bracero y cuenten con aquel solo recurso.

Cuarto.—Los huérfanos pobres y expósitos que lacten y se crien por cuenta de la Beneficencia pública.

Lo que se hace público para conocimiento de todas aquellas personas a quienes interese.

Córdoba 1.º de Diciembre de 1927.—*Rafael Cruz Conde.*

De la mina "Santa Bárbara"

Angel al cielo.—La familia de los señores Fournás, pasan por el dolor de haber visto morir a su queridísimo hijo Juan, alegría de su hogar.

En estos días están recibiendo, tanto de los directores de la Sociedad de Peñarroya, en la que el padre del niño es ingeniero, como de los empleados y obreros que tiene a su cargo, las muestras de afecto, a que la bondad y probidad de que dan tantas pruebas, los hacen acreedores.

El entierro fué una manifestación, en que todos mostraron el cariño que les tienen, y junto a los directores, ingenieros, empleados y obreros que la constituyeron, iban las niñas y niños de las escuelas de esta barriada, que cubrieron el ataúd del niño con abundancia de flores.

Desde estas columnas de LA VOZ, recibían los señores de Fournás la expresión de dolor que éste escuchó de los labios de todo el personal de la mina, acompañada de nuestro hondo pesar.—*Corresponsal.*

HERNIADOS

Pueden poner término radical a sus padecimientos con la aplicación de los renombrados **aparatos C. A. BOER**. Adoptados por millares de enfermos, realizan cada día prodigios procurando a los **HERNIADOS**, la **seguridad, la salud, y según opiniones médicas y las de los mismos, herniados, la curación definitiva**, como lo prueban las siguientes cartas de las muchas que diariamente se reciben enalteciendo los efectos curativos del **método C. A. BOER**:

Espluga, 16 de noviembre 1927, Sr. D. C. A. BOER, Ortopédico, BARCELONA. Muy respetable señor y distinguido amigo: Soy deudor a Dios por el gran favor con que me ha distinguido: **la cura de dos voluminosas y complicadas hernias y la reducción de un muy desarrollado hidrocele que, a mis 78 años de edad, pusieron más de una vez mi vida en peligro**. Todo lo que probé antes de emplear los aparatos de Vd. fué ineficaz: mi bienestar actual lo debo a la pericia con que, gracias a su acertado método, **ha logrado mi cura que creí imposible**. Con toda mi alma, le autorizo para que publique mi carta que deseo le sirva de aliento para proseguir su buena labor en bien de los herniados... Bien sabe cuanto le aprecia este afectísimo en Cristo y s. s. y amigo, **Bias SANS, Cura Párroco de ESPLUGAS DE FRANCOLI (Tarragona)**

15 de agosto.

Señor D. C. A. BOER, Barcelona.

Muy señor mío: Le doy a usted mil gracias por haberme **curado en 6 meses** de la hernia escrotal muy voluminosa que no podía resistir. Tengo ya 72 años de edad y gracias a los **aparatos y método C. A. BOER** hoy me encuentro sano y bueno del todo. Disponga usted como guste del testimonio de su afmo. s. s. **Antonio Toledano**, Angel Espejo número 75, FERNAN-NÚÑEZ (Provincia Córdoba).

HERNIADO: no pierda usted tiempo. Descuidado o mal curado amarga usted su vida y la expone a todo momento. Acuda usted al **Método C. A. BOER** y volverá a ser un hombre sano. Recibe el eminente ortopédico en:

SEVILLA, miércoles 7 diciembre, **Hotel Simón**

LORA DEL RIO, jueves 8, **Fonda Terry.**

CÓRDOBA, viernes 9 diciembre, **HOTEL SIMÓN.**

MONTILLA, sábado 10, **Hotel Comercio.**

PUENTE-GENIL, domingo 11, **Fonda La Española.**

LUCENA, lunes 12 diciembre, **Fonda La Suiza.**

CABRA, martes 13, **Fonda La Central,**

BAENA, miércoles 14, **Fonda Comercio.**

JAEN, jueves 15 diciembre, **Hotel Francia.**

BAEZA, viernes 16, **Hotel La Española.**

LINARES, domingo 18, **Hotel Cervantes.**

ANDÚJAR, lunes 19 diciembre, **Fonda La Española.**

C. A. Boer, especialista herniario
Polayo, 60 (Plaza de Cataluña)
BARCELONA

Impermeables para señoras, caballeros y niños en **El Metro**, desde lo más barato y lo mejor.

Noticias locales

Concierto

Obras que ejecutará la Banda Municipal de Música mañana domingo, de once y media a una y media en la Victoria:

«Imperator», marcha, Trespaille; «La Vaquerita», escena del reloj, Rosillo; «La Verbena de la Paloma», selección, Bretón; «Entre flores», capricho, Pacheco; «Capricho Español», op. 34., Rinsky Korsakow: I. Alborada. II. Variaciones. III. Escena y canto gitano. IV. Fandango asturiano; «A media luz», tangc, Donato.

Farmacias de guardia

Las farmacias de guardia mañana domingo son:

Don José García Martínez, Rejas de Don Gome, 2; don Luis María Fernández, Gondomar, 2; don José Hidalgo Barcia, Librería, 1, 3 y 5; viuda de Montilla, San Pablo, 37; don Fernando Cantó Montilla, San Felipe, 3.

Cultos

Mañana celebrará la Asociación del Rosario Perpetuo sus cultos mensuales. Por la mañana, a las ocho y media, misa de comunión. Por la tarde, a las cinco y media, Exposición de S. D. M., estación rosario, letanía, consagración a la Santísima Virgen, sermón, reserva y procesión del rosario por el templo.

Defunción

Ha dejado de existir en esta capital el activo funcionario del Depósito de máquinas de los ferrocarriles Andaluces, don Francisco Urbano Rivas, persona que contaba grandes afectos entre sus compañeros de trabajo, y que por su carácter franco era estimado de cuantos le conocían.

Los funerales por el descanso de su alma se efectuarán en la parroquia de San Lorenzo.

Enviamos nuestro pésame a la familia del finado.

Patente de automóviles

Se hace saber a los contribuyentes que el día 10 del presente mes termina el plazo voluntario para adquirir la Patente Nacional de circulación de automóviles, cobrándose a partir de ese día por la vía de apremio.

A las Señoras

Doña Josefina Morlans ha llegado a esta ciudad, trayendo un precioso surtido de fajas, corsés y sostenes de última novedad, entre otros modelos los de la **La Fleur de Lys de Madrid**. Se hospeda en el Hotel España y Francia, hasta el día 6 del corriente.

Recibe avisos en dicho Hotel para pasar a domicilio.

De ocasión

Se vende una bomba centrífuga inglesa número 7, para un caudal de ochenta metros cúbicos por hora, dispuesta para funcionar.

Antonio Martínez de los Llanos
Avenida de Canalejas, 11

Información telefónica

Las vacantes de asambleistas están siendo muy solicitadas.

**Ha regresado de Barcelona el señor Aunós.-
Martínez Anido irá mañana a Granada.-Yanguas
ha marchado a Linares.**

De Madrid

El día en los Ministerios.-Disposiciones de la "Gaceta".

Madrid 3, de las 14 a 19 tarde.

La Exposición del Libro catalán

En el Palacio de Bibliotecas y Museos de esta corte, se está ultimando la instalación de la Exposición del Libro catalán, organizada por la «Gaceta Literaria».

Dicha Exposición se inaugurará el lunes próximo. Coincidiendo con ella y en el mismo local, se dará un ciclo de conferencias sobre el movimiento cultural de Cataluña durante los últimos veinticinco años.

Los discursos de apertura y clausura de la Exposición, serán ofrecidos, en nombre de los intelectuales castellanos, por los insignes literatos Andrenio y Azorín.

Figuran en la Exposición cerca de seis mil volúmenes, editados casi todos ellos con posterioridad al año 1900

Los Tribunales de amparo ciudadano

Se ha recibido en la Presidencia de la Asamblea nacional consultiva el proyecto de creación de Tribunales de amparo ciudadano, cuyo proyecto ha pasado a estudio de la comisión de Leyes políticas.

Para doce vacantes de asambleistas se han presentado más de ochocientas solicitudes

Para ocupar las doce plazas vacantes de miembros de la Asamblea se han recibido en la Presidencia de la misma más de ochocientas solicitudes de entidades y de particulares.

De ellas se está haciendo una inspección escrupulosa por las respectivas secretarías. El Gobierno tiene el criterio de que se concedan los puestos vacantes por riguroso turno de prelación y teniendo en cuenta los derechos y merecimientos de los solicitantes, a cuyo efecto las solicitudes serán examinadas con todo detenimiento.

La Confederación Hidrológica del Guadalquivir

El próximo lunes se reunirá en Sevilla bajo la presidencia del delegado regio señor Cañal, la comisión organizadora de la Confederación sindical Hidrológica del Guadalquivir.

Se discutirá el reglamento provisional que ha de ser sometido a la aprobación del ministro de Fomento.

En los primeros días del próximo año comenzará la propaganda y en el mes de febrero tendrá lugar la reunión de los sindicatos.

Lo que publica la "Gaceta" de hoy

La «Gaceta» de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Concediendo un crédito extraordinario de 7.467 pesetas, como subsidio carbonero a la Compañía minera Anglo-Hispana.

Nombrando inspector de Vigilancia de tercera clase a don Pedro Martín Gómez.

Idem de primera a don Antonio Acosta Moreno.

Disponiendo que se adquieran treinta bibliotecas para escuelas primarias, grupos escolares y otros centros de enseñanza.

Real orden relativa a la devolución de resguardos en depósito a los solicitantes a quienes le ha sido negada la autorización para la importación de ganado.

El señor Yanguas marcha a Linares

Esta mañana marchó a Linares el presidente de la Asamblea Nacional, señor Yanguas Messia.

Regrasará a Madrid el martes próximo.

El general Olaguer continúa perteneciendo a la Asamblea

De conformidad con el Reglamento de la Asamblea el general Olaguer, que tenía a su cargo la Dirección general de Carabineros, al cesar por pase a la reserva perdía su puesto de asambleista por derecho propio.

El señor Olaguer ha solicitado continuar con el cargo de asambleista y el Gobierno ha accedido a ello.

Como es sabido, cierto número de puestos en la Asamblea están vinculados a los altos cargos que se tendrán ahora en cuenta para la provisión de las vacantes existentes.

En el ministerio de la Gobernación

El general Martínez Anido estuvo en Gobernación despachando con los directores generales de su departamento.

Visitaron al ministro los generales Castro Girona, Riera, Navarro, Alonso de Coello y los gobernadores civiles de Toledo y Guadalajara.

El ministro de la Gobernación a Granada

Mañana, en el expreso de Andalucía, marchará a Granada el ministro de la Gobernación, general Martínez Anido, para asistir a la inauguración de un hospital de pretuberculosos, un Instituto de Higiene y una leprosería.

El señor Aunós regresa de Barcelona

Ha regresado de Barcelona el ministro del Trabajo señor Aunós, acompañado de su secretario, del gobernador civil y del señor Zancada.

Recibieron al ministro en la estación los directores generales de su departamento.

En el ministerio del Trabajo

El señor Aunós se trasladó a su despacho del ministerio del Trabajo, donde recibió varias visitas, entre éstas a los condes de Altea y de los Andes y al gobernador civil de Vizcaya.

En el ministerio de Instrucción

El señor Callejo estuvo despachando asuntos toda la mañana.

Recibió al gobernador civil de Toledo, al presidente de la Diputación y al señor Saco del Valle.

También recibió a una comisión de Toledo, y con ella el arquitecto municipal de dicha capital, que le habló de la realización de obras en la Escuela de Artes y Oficios.

Un descarrilo

El jefe de la estación de las Delicias ha comunicado que el tren número 203 de la línea de Plasencia descarriló en el kilómetro 402.

Debajo de la máquina hay un cadáver que se supone sea del fogonero Vicente Egido.

Se ha enviado un tren de socorro al lugar del siniestro.

En Fomento

El ministro de Fomento ha recibido en su despacho al alcalde de Villagarcía y al conde de Casafuerte, que le hablaron de asuntos relacionados con la Confederación Hidrológica del Tajo.

Guadalhorce a Cartagena

A las doce de la noche, en el rápido de Cartagena, saldrá el ministro de Fomento, acompañado del personal de la Confederación Hidrológica del Segura, para asistir a los actos de inauguración de obras.

En la Dirección de Agricultura

El director de Agricultura, señor Vellando, recibió en su despacho la visita del presidente de la Diputación y a una comisión del Consejo Agronómico.

También recibió al presidente de la Diputación de Vizcaya, que le pidió informes sobre las cátedras ambulantes de Fitopatología, cuya actuación se solicita para aquella provincia.

De provincias**En Sevilla se celebra el entierro del señor Lucá de Tena.****Los perros que muerden**

Villa Sanjurjo 3.—En vista de la repetición de casos de mordeduras de perro, las autoridades han adoptado severas medidas en evitación de que se extienda una epidemia de rabia.

Por el delegado de Sanidad se han practicado vacunaciones.

Buen tiempo

Villa Sanjurjo 3.—Reina un tiempo espléndido. Los convoyes se llevan con toda facilidad a las posiciones. Ha comenzado el deshielo de la nieve acumulada en las montañas próximas durante los últimos temporales.

BARCELONA**Vista de una causa**

Barcelona 3.—En la sección tercera de esta Audiencia se ha visto la causa instruida contra José Briscal, por hurto de libros de una biblioteca, siendo condenado a 63 penas de un mes y un día, pero a solicitud de su abogado defensor y con arreglo a lo legislado, solo cumplirá tres penas.

Del Extranjero**Una carta que explica la huida del exkaiser a Holanda.—El entierro de Gómez Carrillo****Un avión incendiado**

Tánger 3.—Cuando regresaba de Agadir a Marrakech un aparato pilotado por un capitán de aviación y su mecánico, que llevaban una misión fotográfica, se incendió el avión.

Los aviadores intentaron hacer funcionar el extintor sin conseguirlo.

El mecánico, entonces, se lanzó al espacio provisto de un aparato paracaídas, llegando a tierra sin novedad.

El piloto hizo funcionar el doble mando y pudo aterrizar, salvándose de un inminente peligro de perecer carbonizado. El aparato quedó destruido por el fuego.

Una joven intenta suicidarse

Tánger 3.—Una bella joven de 17 años, por contrariedades amorosas, intentó suicidarse arrojándose al mar.

Señalamientos del Supremo

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha hecho los siguientes señalamientos para la semana próxima:

Lunes: Reunión del Pleno Sala de Gobierno.

Vista de la causa contra el cabo de la benemérita Benito Artea.

Martes: Junta de Gobierno y Sala de Justicia.

Miércoles: Vista de la causa contra el soldado Juan Ruiz Sánchez, por desobediencia.

Jueves y viernes: Festivos, y

Sábado: Reunión del pleno y Sala de San Hermenegildo.

Solución de un conflicto

Barcelona 3.—En virtud de un pacto firmado entre patronos y obreros, se ha solucionado el conflicto planteado por los conductores de autobuses.

SEVILLA**El entierro del señor Luca de Tena**

Sevilla 3.—A las tres de la tarde se ha verificado el entierro de don Nicolás Luca de Tena y Caño, fallecido ayer.

Frente a la casa mortuoria en el número 1 de la calle Almirante Espinosa, se congregó numeroso público.

Se organizó la comitiva, en cuya presidencia figuraban don Torcuato Luca de Tena, otros parientes del finado y personalidades sevillanas, dirigiéndose al cementerio de San Fernando.

El entierro ha constituido una verdadera manifestación de duelo.

Un un rald de aviación

Buenos Aires 3.—El aviador Cortex, con su mecánico, ha emprendido el vuelo Río Janeiro. Se les tributó una entusiasta despedida.

La huida del exkaiser a Holanda

Berlin 3.—Por la publicación de las Memorias del exkaiser Guillermo hechas por el teniente coronel Nieman, se ha demostrado que la huida de aquél a Holanda no obedeció a ninguna medida política ni de seguridad de Alemania que adoptase el gobierno de la República, sino que obedecía única y exclusivamente al deseo de salvar su persona hecho perfectamente demostrado también por una carta que figura en las expresadas Memorias del aludido teniente coronel, y que el exkaiser dirigió en aquella época a su hijo el exkromprinz.

La carta en cuestión dice así: «Mi querido hijo: Ni mis propios generales pueden garantizar la seguridad del Ejército, ni yo puedo cargar con la responsabilidad de verlo dividido.

Berlin está perdido para nosotros, pues ha caído en poder de los socialistas, y mi seguridad personal no está garantizada.

De todas maneras, Dios salvará a nuestra querida Alemania.

Adiós, querido hijo. Tu padre, Guillermo.»

El conocimiento del texto de la anterior carta está siendo muy comentado, pues aun cuando existía la casi seguridad de que la huida de Guillermo de Alemania había obedecido al temor de cualquier represalia, nadie se atrevía a afirmarlo con seguridad.

Funerales por Gómez Carrillo

Paris 3.—Hoy se han verificado los funerales por el alma del ilustre escritor don Enrique Gómez Carrillo, asistiendo al acto varias personalidades y pronunciando discursos encomiásticos a la memoria del finado los señores Sarmientos, director de «La Razón», de Buenos Aires, y el embajador de la República argentina en esta capital.

Sucesos y denuncias**Amenazas**

Pedro Cañete Casado, denuncia en la Comisaría de Vigilancia a Maximino Calzado, porque le dirige amenazas constantemente.

Quemaduras

Dolores Sanz Diaz, de 20 años de edad, tuvo la desgracia de que le cayera una vasija con agua caliente, en su domicilio, Madera Alta número 7, sufriendo quemaduras de primero y segundo grado en la mano derecha.

Lo de todos los inviernos

El niño de dos años de edad Rafael Rodríguez Amo cayó al brasero, en su domicilio, Cidros, 7, produciéndose quemaduras de segundo y tercer grado, en la región glútea, siendo su estado de pronóstico reservado.

Fué extraída con grandes dificultades y riesgos, siendo trasladada a la Casa de Socorro española, donde se encuentra hospitalizada en grave estado.

La actividad comunista en Hankeu

Hankeu 3.—Se ha recrudecido la actitud comunista, habiéndose registrado varios actos de violencia.

Ayer, cuatrocientos estudiantes de la Universidad, afiliados al comunismo, atacaron una fábrica de hilados, asaltándola.

En dicha fábrica habían sido despedidos varios obreros comunistas.

Los estudiantes se apoderaron de cinco funcionarios y los fusilaron ante el pueblo, sin que nadie interviniese para evitar la consumación del hecho.

Ha habido varias colisiones sangrientas.

Informaciones de hoy 4

NUESTROS PAISANOS

En el Colegio Oficial de Veterinarios de Valladolid

Notable conferencia

El sábado último, a las seis de la tarde, en sesión extraordinaria celebrada por el Colegio Oficial de Veterinarios de dicha provincia, ha pronunciado una interesante conferencia, sobre «Inspección de la leche desde el punto de vista sanitario e industrial», el distinguido cordobés teniente veterinario del 14.º regimiento de Artillería Ligera, don Carlos Ruiz Martínez.

El señor Ruiz Martínez comienza su disertación con frases de agradecimiento para los señores de la Directiva, a las que une un afectuoso saludo para todos los compañeros de aquel Colegio.

Dice, que habiendo contraído un serio compromiso con la representación que el Colegio envió a Valladolid, con motivo del primer Congreso Nacional Cerealista, donde tuvo ocasión de admirar la cultura y vitalidad de la Corporación en la figura de su presidente, por tantas razones ilustre, y reconociendo que la inspección de la leche, es un tema de extraordinario interés para los veterinarios encargados de vigilar el mercado de tan indispensable alimento, ha venido a esta ciudad con el objeto exclusivo de mostrar a los compañeros un método rápido, sencillo y seguro, en virtud del cual, los inspectores veterinarios podrán dictaminar al momento sobre la sanidad y riqueza nutritiva de tan necesaria substancia alimenticia.

Estudia la composición química de la leche, haciendo consideraciones muy interesantes sobre el papel de cada uno de los componentes en las industrias quesera y mantequera, así como los procesos químicos y microbianos en los cuales se inician las distintas alteraciones de este jugo nutritivo.

Trata de las leches calostrales y viejas, así como de las hervidas, pasteurizadas y regeneradas, señalando la gran importancia que tiene para el inspector descubrir a tiempo las llamadas patológicas o enfermas y las malas o alteradas.

Describe los fraudes que se realizan en esta substancia y dá por terminada la primera parte procediendo al análisis de una leche que previamente ha adulterado.

Recomienda la mayor atención en el acto de la toma de muestra, que debe siempre preocupar al inspector, para que la porción a analizar sea fiel reflejo de la leche, sobre la que ha de recaer dictamen.

Procede a la toma de densidad, señalando los procedimientos que sigue la mala fe, para burlar este ensayo, por lo que no concede gran importancia a la investigación del peso específico, que nunca dará por sí solo seguridad del estado de la leche.

Determina la acidez, con el Acidímetro Dal, con una sencillez verdaderamente notable, así como la cantidad de catalasas, fermentos reductos, cuya presencia en la

leche, en cantidad determinada, considera como prueba segura de alguna lesión de la glándula mamaria de la hembra productora, cuando no se trata de leche calostrat, o muy rica en flora microbiana.

También mide la cantidad de materia grasa, con el butirómetro del Dispositivo Dal, método al que concede una excepcional importancia desde el punto de vista industrial y pecuario, ya que el poder dictaminar en breves momentos sobre la riqueza grasa de una leche, ha de modificar el mercado de este alimento, pues no es lógico que un litro de leche con un 5 por 100 de grasa, cueste igual que el que solo tenga un 4 de esta substancia.

Hizo una distinción práctica entre una leche cruda y otra regenerada y terminó haciendo la investigación de una leche conservada con ácido bórico, y otra bicarbonatada, recomendando a los inspectores con el mayor interés, persigan con el mayor celo, la práctica de añadir bicarbonato sódico a la leche, que a pesar de ser considerada como inofensiva, es de todas la más perjudicial y nociva para la salud pública.

Dedicó un elogio a los ilustres veterinarios españoles autores del dispositivo Dal, que han logrado poner en manos de los compañeros, por muy módico precio, un arma de combate frente a la codicia y desafueros de los hombres desaprensivos.

El joven veterinario fué calurosamente aplaudido.

Gabanes y tragecitos para niño en El Metro y sus tres Sucursales, infinidad de modelos a precios convenientes.

Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 3 de Diciembre de 1927.—Semana del 5 al 10

Reses mayores: Don Manuel Varona, 1 a 3'52 pesetas; don Eduardo Ramirez, 4 a 3'53; don José Pino, 7 a 3'53; don Pedro Cadenas, 3 a 3'53; don Juan Casado, 2 a 3'54; don Miguel Osuna, 4 a 3'54; don Antonio Miranda, 2 a 3'54; don Miguel Riobó, 2 a 3'56; don Manuel Criado, 3 a 3'56; don Francisco Martinez, resto, a 3'58.

Terneras: Don Esteban Diaz, 2 a 4'20 pesetas.

Menores: Don Fernando Miranda, 12 a 2'50 pesetas; don Esteban Diaz, 16 a 2'50.

Los precios libres para el entrador son: De 3'27 a 3'33 pesetas para el ganado vacuno; a 3'80 para ternera; a 2'25 para lanar y cabrio.

Precios de cotización del 6 de Diciembre hasta nuevo aviso: Vaca con hueso, a 3'80 pesetas kilo; idem sin hueso, a 5'28; ternera con hueso, a 4'40; idem sin hueso, a 6'08; macho, a 3.

CABALLEROS

Si quieren vestir con elegancia, acudan a la **Sastrería Granadina**, Concepción, 33 al 37.—Gabanes, Pellizas e Impermeables a precios baratísimos.—Inmenso surtido en géneros de toda clase para trajes y gabanes a medida.—Uniformes civiles y militares.—Confección esmeradísima y corte irreprochable.

¡Aún llegan a tiempo!

Apresúrense a aprovechar esta ocasión, que ya solo quedan unos días

Calzados de todas clases a mitad de su valor

LIQUIDACIÓN

Ciudad del Bétis

Claudio Marcello, 1

El mundo de los deportes

Sube el papel del "Racing".--Foot-ball en Guipúzcoa.--Los árbitros.--Hay que corregir deficiencias

Terminó la primera vuelta del campeonato madrileño; el Racing, sin ningún encuentro perdido ocupa el primer puesto de la clasificación general.

Este año terminó el acaparamiento—si así puede decirse—en favor de la afición, por parte de dos Club: Athletic y Madrid, quienes creyendo quizá que la costumbre con el tiempo se convierte en ley, no se resignen a verse eliminados del campeonato de España y nos den en sus futuros encuentros que han de realizar, la emoción y el interés que debe existir siempre, cuando los rivales son fuertes por igual y los dos necesitan vencer.

El Racing, como tercero en discordia, ha venido a arreglarnos la cuestión, y sin bombos ni campanillas, sin contar con internacionales, se ha interpuesto en el camino de tal manera, que estamos convencidos de que si sigue actuando hasta como hoy, difícil les será al Athletic y al Real Madrid conservar su codiciado puesto.

En Barcelona ocurre algo parecido. El Español Club, que no cuenta con muchas simpatías en aquella región, le vemos ocupando el puesto preferente, mientras en cambio el Barcelona con todo su golpe de Samitier, Piera y Sagi-barba ha sufrido ya dos derrotas.

Como en este mundo siempre que ocurre algo que no nos agrada hay ocasión de echarle a alguien la culpa, en este caso se le ha echado a Samitier, el cual, según manifestaciones que ha hecho, piensa retirarse, aunque solo sea temporalmente, del fútbol activo.

En Asturias, el Oviedo, retirado el Sporting de Gijón voluntariamente del campeonato, el camino se le presenta fácil, tanto, que ya puede dársele como representante de su región.

En Guipúzcoa los dos Reales y el Osasuna con motivo de hallarse empatados a puntos, ha surgido un pleito acerca de mostrarse disconforme el Osasuna referente al campo en que ha de celebrar el desempate. La Nacional, a quien el Osasuna ha expuesto su demanda, tiene la palabra. Y como punto final, la forma en que casi en toda España terminan los partidos de fútbol, en los cuales el árbitro al final tiene que salir escoltado por la guardia civil, y el campo de juego, invadido por la muchedumbre, parece el de Agramante.

Hoy se va al fútbol a ver ganar al favorito y si eso no es posible, se paga su derrota con insultos de palabra y hasta de obra al árbitro que dirigió el «match».

El mucho ir a los partidos nos ha traído al convencimiento de que existe un determinado grupo de espectadores (pocos por fortuna) que escudándose en su apariencia de caballeros escupen y hasta maltratan de palabra a quienes su deber les mantiene indefensos.

No es de hombres nunca el insulto soez y grosero aunque sea frente a frente, pero si éste se lanza al amparo del que no puede defenderse, es una cobardía.

Es lástima que un espectáculo como este, viril y noble, se empañe por la forma de portarse ciertas personas (en apariencia) cuya única finalidad consiste, gane quien gane, verter toda clase de injurias sobre el vencedor.

Hay que sanear los campos de fútbol y no existe mejor manera de hacerlo que ir eliminando poco a poco a estos factores que lo perturban.

Ricardo Perezagua.

Madrid.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 4.—Domingo Santos Pedro Crisólogo ob. y dr.; Melecio, ob.; Modesta, vg.; Santa Bárbara, vg. y mr.

Vida de Santa Bárbara.—Fué esta Santa natural de Nicomedia; hija de Dióscoro, caballero noble, rico e idólatra. No tenía más hija que Bárbara, en la que Dios había concedido admirables cualidades. El temor de que hubiese otro hombre que pudiera amarla tanto como él, le hizo tomar la ridícula resolución de hacerla invisible a todos, encerrándola en su castillo, aunque con las comodidades propias de su alto rango. Según se cree, fué el célebre Orígenes quien la instruyó en los misterios de la fe, y antes de su deplorable caída la confirió el bautismo. No es posible dar idea del enojo de Dióscoro cuando supo la conversión de su hija. Arrojóse sobre ella, arrastrándola por los cabellos y descargando sobre ella terribles golpes. Medio muerta la presentó al presidente Marciano, quien no pudiendo reducirla a la adoración de los falsos dioses, la hizo despellejar a golpes y después la encerró en la cárcel, donde la visitó Jesús, animándola a padecer por su amor, y curándola instantáneamente sus graves heridas.

Perdiendo el Presidente toda esperanza de vencerla la hizo azotar de nuevo, rasgar sus carnes con garfios, aplicar hachas encendidas, golpear su cabeza con martillos y cortar los pechos. Viéndola cada vez más constante, la mandó degollar, siendo su mismo padre el verdugo, quien le cortó la cabeza el día 4 de Diciembre del año 238, a los diez y ocho años de su edad. La inhumanidad del bárbaro padre quedó castigada al perecer éste herido por una descarga eléctrica. He aquí el origen de ser reputada como protectora contra las tempestades y rayos.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia de San Nicolás, costeado este día por doña María del Valle Barbudo viuda de Diez.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, domingo 4, a nuestra Señora de los Dolores, en su iglesia.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 3 de Diciembre de 1927

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100.	70'25
Deuda exterior 4 por 100.	84'60
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	92'00
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	91'25
Banco de España	0'00
Banco Central	0'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	240'00
Compañía Mengemor S. A.	349'00
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	0'00
Cédula hipotecaria 5 por 100.	98'75
Cédula hipotecaria 6 por 100.	111'00
Francos.	28'80
Libras.	29'35
Dollars.	0'06
Liras.	0'00

BATERIA DE COCINA y artículos de casa, de hierro esmaltado (porcelana) y aluminio

Venta al por mayor, por piezas y al peso Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Conde del Robledo, 3.—Córdoba

Oro de Ley

Así puede llamarse los cortes de traje para caballero que vende El Metro por su buena calidad, sus colores permanentes, buen resultado y poco costo.

El secreto de venderlos tan convenientes, está en las grandes compras que esta acreditada casa hace para surtir sus cuatro establecimientos.

Los retazos pañería que están quedando, se venden muy baratos.

No olvidarlo.

Precio fijo verdad.

CASA CENTRAL: Mármol de Bañuelos, número 2.

SUCURSALES

San Agustín núm. 30

Deanes, 29 y 31

Concepción, núm. 30

Información telefónica

En la Presidencia es muy felicitado Primo de Rivera y se le impone la medalla de oro del Trabajo

“La Nación” dedica la mayor parte de su último número al segundo aniversario de la actuación del Gobierno y publica unas manifestaciones del marqués de Estella

De Madrid

Se reúnen varias secciones de la Asamblea.-Los ministros se reúnen con el Presidente en el ministerio de la Guerra y celebran con una cena el aniversario del Gobierno.

Madrid 4, de 1 a 4 de la madrugada

El Ayuntamiento de Madrid

Se reunió en el Ayuntamiento la Comisión permanente.

Presidió el conde de Mirasol. Asistieron numerosos concejales.

Se dió cuenta de la Real orden destituyendo de la alcaldía al señor Semprúm.

Después se aprobaron varios asuntos que figuraban en el orden del día, entre ellos uno nombrando interventor al señor Morán Burgos.

Se nombró secretario de la Alcaldía a don Arturo Rodríguez Blanco.

Se hablaba en el Ayuntamiento de la dimisión del teniente de alcalde señor Conrado, amigo de Semprúm.

Los periodistas quisieron hablar con el conde de Mirasol y éste les manifestó que carecía de noticias.

Circulan muchos nombres para el cargo de alcalde de Madrid.

Asamblea del Magisterio

A partir del 19 del actual se celebrarán en la Escuela Normal de Maestros las sesiones de la Asamblea Nacional del Magisterio.

Concurrirán maestros nacionales y de los que regentan las escuelas que costean las Diputaciones provinciales, Municipios y Patronatos.

Se tratarán en dicha Asamblea cuestiones de carácter orgánico y de índole pedagógica, teniéndose esperanzas de que se adoptarán conclusiones de positivo beneficio para la clase del Magisterio.

Manifestaciones del marqués de Estella en “La Nación”

El periódico «La Nación» dedica la mayor parte del número a conmemorar el segundo aniversario del actual Ministerio. Publica las opiniones de los ministros,

acerca de la situación actual y las de otras personas como Concha Espina de la Serna, Jacinto Benavente, Armando Palacios Valdés, Ramón y Cajal, Ramiro de Maeztu, etcétera.

Estella dice que el Gobierno actual vive como en un fanal. Desconoce las maniobras de enreucijada y de entre bastidores. Procuramos gobernar utilizando saludable rigor y no consintiendo extralimitaciones de la ley. Con el Rey mantenemos un trato de respetuoso afecto, pero no de adulación.

La salida de Yanguas del Gobierno no ha roto la homogeneidad, máxime cuando Yanguas sirve a la situación en otro cargo.

Sin embargo, esa salida nos ha traído enseñanzas. He visto que puede suprimirse el ministerio de Estado, manteniendo una buena secretaria general, dependiente de la Presidencia.

En otros países se hace así. El Presidente necesita estar siempre enterado de los asuntos de relaciones exteriores. Pero esto no quiere decir que esa opinión mía haya cristalizado, ni esté próxima a cristalizar, ni siquiera que haya un estudio serio sobre esa cuestión.

En la Presidencia del Consejo.--Primo de Rivera recibe numerosas felicitaciones. Se le impone la medalla de oro del Trabajo.--Varios discursos

A las seis de la tarde llegó Primo de Rivera a la Presidencia, donde lo aguardaban numerosas personalidades que habían ido para felicitarlo con motivo de haberse cumplido el segundo aniversario de la actuación del Gobierno.

Fué saludado primeramente por el gobernador civil, con quien conferenció brevemente.

El marqués de Estella fué saludado, así-

mismo, por el duque de Hornachuelos y con él entró en su despacho de la Presidencia.

Seguidamente fueron llegando los ministros incluso el duque de Tetuán, que todavía se encuentra algo delicado de salud.

Entre los que aguardaban en la Presidencia figuraban representantes de los ayuntamientos de Lérida y Laredo y varias comisiones, entre ellas una de la directiva de la Sociedad de Conservas de pescados de Oviedo, cuyos señores, después de felicitar al presidente del Consejo, le hicieron peticiones de interés local.

Estaban también en la Presidencia el alto personal de los ministerios y del Gobierno civil, los delegados gubernativos, el general Borbón, el presidente del Ateneo, el fiscal del Tribunal Supremo, el director de comunicaciones y otros directores generales y personalidades.

Se celebró el acto de imposición de la medalla del Trabajo al presidente.

Dicha medalla es de oro, orlada de brillantes y con una placa grabada con una dedicatoria fechada en 31 de Octubre de 1927.

El general Marvá, primer condecorado con la medalla oro, pronunció un discurso, diciendo que sería breve porque el tiempo es oro, que la medalla de oro del Trabajo que se otorgaba merecidísimamente, es más bien que al presidente del Consejo, al general Primo de Rivera, que tanto, tan asiduamente y con tanto acierto, ha trabajado para conseguir la tranquilidad del País y la pacificación total de Marruecos, todo ello conseguido después de muchos desvelos y de un trabajo incesante con el más alto patriotismo.

El conde de Guadalhorce leyó una comunicación del Ayuntamiento de Burgos, felicitando al presidente y haciendo entrega de una medalla de oro, adquirida en aquella ciudad por suscripción popular.

Aunós impone la Medalla del Trabajo a Primo de Rivera

El ministro de Trabajo señor Aunós, impuso al general Primo de Rivera las dos Medallas, prendiéndolas del pecho del ilustre caudillo.

Aunós pronunció un discurso diciendo que fué en Jerez donde surgió la iniciativa de pedir para Primo de Rivera la Medalla

del Trabajo. El marqués de Estella la rechazó por tratarse de sus paisanos, que muy bien podían haberlo hecho más que inspirados por sus méritos por motivos de simpatía y afecto. Pero después la idea prendió en diversos puntos y desde casi todas las poblaciones de España se pidió para Primo de Rivera la Medalla de oro del Trabajo.

Se dió cuenta de ello en un Consejo de ministros, que no presidió Primo de Rivera y se acordó darle la Medalla de oro del Trabajo.

Dice que todos los compañeros de Gabinete están de acuerdo en reconocer la importantísima labor realizada por el presidente, pues casi todas las leyes que se han promulgado desde que subió al Poder por él están inspiradas y la mayor labor del Gobierno le corresponde, porque ha tenido siempre un trabajo verdaderamente abrumador.

Discurso de Primo de Rivera

El general Primo de Rivera comienza dando las gracias por la alta distinción que le han hecho merced otorgándole la medalla de oro del Trabajo.

Dice que, en efecto, ha trabajado mucho; que lleva un trabajo intenso, pero que éste no es abrumador; lo lleva muy gustosamente porque con este trabajo sabe que favorece a todos los españoles. Pero esto para él no representa una carga, sino una recompensa grande al ver que en España están todos satisfechos.

Recuerda que, en efecto, de joven llevó una vida algo desordenada, pero ahora con su trabajo y su constante celo en la defensa de los intereses patrios, se considera redimido.

Agrega que cuando contempla las estatuas de los grandes españoles y de los generales que brillaron en la historia, como Prim y O'Donnell, experimenta una impresión inefable y retiene su recuerdo hacia aquellos grandes patriotas.

Dice que su mayor satisfacción sería que algún día, cuando termine su actuación, a la que con creciente fé y entusiasmos ha de dedicarse mientras le resten energía, los españoles le dediquen un análogo recuerdo perdurable.

Dice que tanto de joven como de viejo le habían dado dos condecoraciones preciadísimas, las dos cruces laureadas de San Fernando, y ahora tiene la inmensa satisfacción de ver colocada en su pecho, entre las dos laureadas, la medalla de oro del Trabajo.

El general Primo de Rivera fué aplaudido al final de su discurso.

Se impone la medalla del Trabajo a un anciano

Después, el señor Aunós impuso otra medalla del Trabajo al obrero Mariano Asin, que ha trabajado durante 57 años consecutivos en el servicio catastral.

El general Godet

En el expreso de hoy llegó a la corte el general Godet, quien permanecerá en Madrid hasta ver la acoplación de los presupuestos de la zona del protectorado de España en Marruecos.

La Asamblea nacional

Se ha reunido la sección doce de la Asamblea nacional, en la que informó el señor Ortuño,

En la sección catorce, Sanidad y Beneficencia, estudióse el proyecto del señor García Molina.

La décima, Educación e Instrucción, ocupóse del Estatuto del Magisterio

Una comida en el ministerio de la Guerra

Se ha celebrado en el ministerio de la Guerra una cena, a la que ha asistido el presidente de la Asamblea nacional señor Yanguas Messia.

Los ministros, terminada la comida, se retiraron a sus casas para cambiar de traje

y asistir después al teatro de la Zarzuela, donde se efectuaba el estreno de una ópera. Al salir los ministros de la Presidencia manifestaron que no había nada noticiable.

Partido de fútbol

En el Stadium celebróse un partido de campeonato entre el Athletic Madrileño y la Gimnástica.

Al encuentro asistió numeroso público. El partido resultó aburrido, dominando en todo momento el Athletic, que marcó cinco veces a cambio de un goal de sus contrarios.

De provincias

El ferrocarril Puertollano-Córdoba se llevará por el valle del Jándula bifurcándose en Villa del Río.-Se ha inaugurado el nuevo ferrocarril de Peñarroya a Conquista.

SALAMANCA

Detalles de un descarrilo

Salamanca 3.—Se tienen algunos detalles del descarrilo ocurrido en la línea férrea de Plasencia.

El tren descarrilado número 203, llevaba tres horas de retraso.

Al ocurrir el descarrilo los viajeros, presas de indescriptible pánico, se arrojaban por las ventanillas.

Al ocurrir el siniestro el maquinista perdió el sentido y al recobrarlo buscó al fogonero, Vicente Egido, a quien encontró enterrado en carbón.

A la vista del compañero muerto, fué invadido por una especie de sopor, que le duró ocho horas.

El tren de socorro llegó a las cinco horas de ocurrido el siniestro, comenzando los trabajos para dejar espedita la vía.

OVIEDO

El subsidio forzoso

Oviedo 3.—El jueves próximo se celebrará una reunión de patronos y obreros.

En la reunión se tratará y aprobará el subsidio forzoso para obreros parados.

La cantidad de éstos asciende en la provincia a unos cinco mil.

BILBAO

Desgraciado accidente

Bilbao 3.—En la mina de Galdamés hubo un desprendimiento de tierra que dejó sepultado al guarda jurado Virgilio Herráiz.

CIUDAD REAL

El ferrocarril de Córdoba a Puertollano

Ciudad Real 3.—El señor Taquinero ha manifestado que el proyecto de ferrocarril de Puertollano a Córdoba, de tanto interés para esta provincia, está actualmente terminado y sometido a informe en el ministerio.

Dice que el nuevo ferrocarril se llevará por el Valle del Jándula, por Andújar y Marmolejo hasta Villa del Río.

Se inaugura el ferrocarril de Puertollano-Conquista

Ciudad Real 3.—Se ha inaugurado el nuevo ferrocarril eléctrico de Puertollano a Conquista.

El recorrido es de 54 kilómetros y tiene gran importancia por la gran riqueza de la comarca que atraviesa.

La construcción se ha hecho sin auxilio del Estado.

Al acto de la inauguración asistió el director general de Ferrocarriles.

HUESCA

Vista de una causa

Huesca 3.—Se ha celebrado la vista de la causa instruida contra Mariano Navarro que en Barbastro mató a su hijo político Martín Lozano, por discrepancias en el negocio de automóviles que tenían entre ambos.

El fiscal, que pedía para el procesado la pena de muerte, rebajó la petición a cadena perpétua, apreciando la circunstancia de arrebató.

El defensor pidió que se apreciara la de provocación y que su patrocinado fuera condenado solamente a la pena de seis años y un día. El juicio quedó concluso para sentencia.

VALENCIA

Los robos en los trenes

Valencia 3.—La policía ha detenido a un guardafreno de la Compañía del Norte, que aparece complicado en los robos recientemente descubiertos.

Los agentes de Vigilancia practicaron un registro domiciliario, recuperando diversos efectos sustraídos de los trenes.

Reparación de los caminos

Tetuán 3.—Las tropas de Zapadores en Gomara y Ketama han realizado trabajos para dejar bien los caminos y reparar los destrozos ocasionados por el temporal.

Todos los caminos están ya expeditos, pudiéndose hacer todos los servicios con la mayor facilidad.

Del Extranjero

Los últimos terremotos dejaron en estado ruinoso la basílica del Santo Sepulcro.—En Rusia se ha iniciado un movimiento revolucionario en favor de Trotsky.

La herencia del rey Fernando

Bucarest 3.—Todos los herederos del rey Fernando han firmado el acta de sucesión. En nombre del príncipe Carol ha firmado el primer ministro por delegación.

Tratado entre Italia y Albania

Roma 3.—Se ha aprobado un Tratado de amistad entre Italia y Albania.

La Reina de España

París 3.—La Reina de España, doña Victoria Eugenia y sus augustas hijas las infantas doña Beatriz y doña Cristina, inauguraron la Casa Hispanoamericana de la Mujer.

La Soberana española y sus augustas hijas, saldrán mañana para España.

La Comisión del Desarme

Ginebra 3.—La Comisión del Desarme oyó el informe del delegado alemán, que hizo suya la actitud rusa en esta cuestión.

Fallecimiento de un notable tunecino de 120 años

Túnez 3.—Ha fallecido hoy un notable tunecino llamado Hassine-del-Ayache a los ciento veinte años de edad.

Era persona muy respetada.

Su hijo menor tiene 86 años.

Dos biznietos de Hassine son oficiales del ejército francés y otro hijo suyo, que fué también oficial, está ya retirado.

¿Una revolución militar contra los Soviets?

Belgrado 3.—El diario «Vreme» publica varios despachos recibidos de Bucarest, no confirmados todavía, según los cuales ha estallado una grave revolución de carácter militar contra el Gobierno de los Soviets en el Sur de Rusia.

Según dichos despachos, cinco regimientos han sitiado a las tropas leales de Odessa.

Varios puertos de la región han sido cerrados.

Se afirma también que el comandante jefe de Odessa se ha negado a acatar las órdenes del Gobierno, sin simpatizar tampoco con el movimiento sedicioso.

Un movimiento en favor de Trotsky

Bucarest 3.—Se tienen noticias de que ha estallado en Rusia un movimiento revolucionario a favor de Trotsky.

Los revolucionarios han promovido algarradas. Entraron en el Palacio de Justicia y se apoderaron del comisario soviético, al que asesinaron, paseando después su cabeza por las calles.

La reina María vuelve a intervenir en política

Bucarest 3.—La reina María, que se hallaba alejada de la política, vuelve a tomar activa parte en ella.

Hoy ha llamado a Palacio de Otrogenio a los señores Maniu y Voveod, jefes del partido campesino, y se supone que la entrevista ha sido para determinar la participación que en el Gobierno nacional que intenta formarse ha de tener dicho partido.

Se dice que el nuevo Gobierno estará presidido por el príncipe Stirvey.

Tres enmascarados matan a un cajero y roban la caja

Strasburgo 3.—En el pueblo de Titcher Rochelle tres enmascarados entraron en la oficina de caja de una fábrica.

El cajero les salió al encuentro y los enmascarados lo mataron a tiros.

Después robaron la caja, llevándose en un saco efectivo y valores que suman unos trescientos mil francos.

La policía realiza pesquisas para capturar a los autores de la fechoría.

Todos los artistas que tomaron parte en la interpretación fueron aplaudidos en justicia.

Duque de Rivas

Un nuevo éxito se apuntó anoche la compañía de Emilio Díaz, que actúa en este teatro, con la interpretación de la comedia de Muñoz Seca y Pérez Fernández, titulada «Los Chatos».

La Esperanza del libro fué admirablemente encarnada por Antonia Plana, que alcanzó los mayores aplausos entre ellas, sobresaliendo entre los actores Evaristo Vedia y Emilio Díaz.

El público tributó una cariñosa ovación a Emilio Díaz, el simpático y excelente director de la compañía, cuyos éxitos se pueden contar por actuaciones, y cuyo beneficio se celebró en la noche de ayer.

De sociedad

En el expreso de anoche marchó a la corte el gobernador civil de la provincia, don Antonio Almagro y Méndez.

Se encuentra en Córdoba el diputado provincial don Alfonso Linares.

Nos ha saludado en esta redacción el corresponsal de LA VOZ en Belalcázar, don Antonio Paredes Roper.

Carrera breve y sin gastos Importantísimo

A los lectores de LA VOZ de Córdoba

Por 8'50 pesetas en Córdoba y 9'25 por correo certificado, se entregará un tomo, en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones, Prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros, y otros muchos datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil Simplificada

al alcance de todas las inteligencias del profesor mercantil D. MANUEL F. FONT, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de Tenedor de libros en toda su extensión teórico-práctica y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Los pedidos con su importe por Giro postal a D. Rogelio Luque Díaz, Diego León, 8, Librería.

CADUCA EL DIA 8 DE DICIEMBRE

ESPECTACULOS

Gran Teatro

Verificóse anoche en este coliseo la presentación de la compañía de comedias de María Cañete, tan conocida y tan aplaudida por el público de Córdoba.

La obra escogida para la presentación, fué la graciosa comedia de Luis de Vargas, titulada «Los Lagarteranos».

La obra, admirablemente presentada, constituyó un gran éxito para María Cañete, que estuvo insuperable en el papel de Tomasa, demostrando una vez más sus estimables dotes de gran actriz.

Siempre supo María Cañete escoger los elementos de su compañía, pero en esta ocasión ha presentado un conjunto excelente, que interpretó la obra de Luis de Vargas con gran propiedad.

**ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS**

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

**ESTOMAGO E
INTESTINOS**

**• DOLOR DE ESTÓMAGO,
DISPEPSIA, ACEDIAS Y
VÓMITOS, INAPETENCIA,
DIARREAS EN NIÑOS Y
ADULTOS, DILATACIÓN Y
ÚLCERA DEL ESTÓMAGO
DISENTERIA, etc. •**

Muy usado contra las diarreas de los niños
Incluso en la época del destete y dentición.
Es inofensivo y de gusto agradable.
VENTA: Principales farmacias del mundo.

Abrigo punto para señoras y niñas en El Metro y sus tres Sucursales, extensísimo surtido.

El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

—¿Creéis que pueden pronunciarse aquí algunas palabras de interés sin que nadie las escuche?

—Sí, podéis hablar con el más completo descuido. ¿Qué podéis querer de mí si no me conocéis?

—Escuchad, señor hidalgo.

—Decid.

—No es esta la primera noche que bajáis por esta escalera.

—¿Y qué os importa?

—Vais a llevar una carta al príncipe don Carlos.

Afortunadamente no había luz y no pudo verse que el rostro de Luis palideció, ni que sus manos temblaron. Sin embargo, soltó una carcajada burlona y replicó:

—Habéis perdido el tiempo.

—Tan seguro estoy de que no me equivoco, que desde luego os diré que me encuentro en palacio hace pocos días, que me paga el príncipe de Orange por medio de otra persona que está en Madrid, y que mi obligación es salvar a don Carlos. Este secreto podía costarme la cabeza, y ya veis cómo os lo revelo sin vacilar.

—Os agradezco la confianza; pero...

—Aun no he concluido.

—Proseguid, que no tengo prisa y me divierte escucharos.

—Antes os dije que os conocía, porque he observado y me he convencido de que sois ese protector misterioso del príncipe don Carlos, y dije también que no os conozco, porque ni sé vuestro nombre ni os he visto más que como ahora, en medio de la oscuridad.

No era imposible que los agentes de Guillermo de Orange hubiesen conseguido introducir en el alcázar a una persona de su confianza, sino que por el contrario, así les convenía. ¿Era aquel hombre un nuevo enemigo, un nuevo espía que adoptaba distinto sistema? Luis se hizo esta pregunta. Empezó a dudar, que era lo peor que podía sucederle.

Afortunadamente comprendía que era una imprudencia muy peligrosa ponerse a merced del primer desconocido que se le presentaba.

—Todo eso está bien—dijo después de algunos momentos—, pero os habéis equivocado.

—No.

—Sois tenaz.

—Mucho.

—Entonces...

—¿Qué perdéis por escucharme?

—Ya lo hago.

—No me conocéis, y vuestra desconfianza...

—Concluyamos.

—Siquiera para distraeros un rato, debíais permitirme que os presentase pruebas.

—Hacedlo; pero repito...

—No es menester que pronunciéis una

sola palabra que os comprometa, mientras no quedéis convencido.

—En verdad que esta aventura es bien extraña.

—Si sois hombre de buen humor...

—Cuando puedo divertirme, lo hago.

—Pues bien, aceptad mi ofrecimiento.

—¿Y en qué consisten las pruebas?

—En cartas con firmas respetables, y en el testimonio de personajes que no pueden inspirar desconfianza a los amigos del príncipe.

—Tanto ofrecéis...

—Y mucho más.

—¿Cuándo me presentáis esas pruebas?

—Mañana, porque ahora es imposible.

—¿Dónde?

—Fuera de palacio.

—¿En el lugar en que yo designe?

—Sí.

—En una hostería, donde comeremos.

—Mucho me honráis.

—En la plaza del Arrabal...

—Sí, casa de maese Manchoni.

—A las doce en punto.

—Allí me encontraréis.

—La habitación la designaré después que nos encontremos allí.

—Muy bien.

—¿Llevaréis los papales?

—Sí.

—Estamos de acuerdo.

—Nos hemos entendido.

—¿Y cómo os conoceré?

—Me encontraréis en el piso bajo bebiendo aguardiente, os acercaréis a mí y me preguntaréis. «¿Sois el aragonés?» Y yo os contestaré: Soy el amigo de sus amigos y el enviado del Taciturno.»

—No lo olvidaré.

—Así es imposible una equivocación.

—¿Y me dejaréis ahora en libertad?

—Buenas noches, señor hidalgo—dijo Benito.

Y sin pronunciar una palabra más, desapareció.

Inmóvil por algunos minutos quedó el paje.

—¡Oh!—exclamó al fin—. El corazón me decía que ese hombre es mi enemigo. No, ya no llevaré la carta a don Carlos.

Volvió a subir. Por distinto camino que antes se dirigió a su aposento. Refirió a Blanca lo que había sucedido.

—Desconfía de ese desconocido—dijo la doncella sin vacilar.

—¿Creéis que es un enemigo?

—Sí, sí.

—¡Vive el cielo!... Peor para él.

—Tiemblo...

—Tranquilizáos.

—Aunque no acudas a la cita, podrá reconocerte mañana por la voz.

—Ya he pensado en eso.

—¿No has adoptado ninguna precaución?...

—Acudiré a la cita, y el miserable queda-

rá preso en la misma red que me ha tendido.

—¿Qué harás?

—Lo veréis mañana.

—Luis...

—Ahora, descansenos.

—Respeto tu reserva, porque sé que no te agrada dar a conocer tus planes sino cuando los pones en práctica.

—Es verdad.

—Pero no me tranquilizo.

—¡Ah!... Mañana he de gozar mucho.

—Dios te proteja.

Luis quemó la carta que había escrito para don Carlos, porque era un papel peligroso.

Se acostó. A los pocos minutos dormía profundamente.

Blanca fué a la cámara de la reina, encontrándola más sosegada.

La noche pasó sin novedad. A las siete de la mañana decía el paje a su señora:

—Voy a principiar a divertirme.

—Cuidado...

—Lo que he de hacer ahora no ofrece ningún peligro.

El travieso paje, que ya había combinado perfectamente su plan, salió. Inmediatamente se dirigió hacia la cámara del rey. Lo seguiremos.

CAPITULO LXXXVIII**Luis paga engaño con engaño**

Entró el paje en la habitación donde se encontraban los individuos de la alta servidumbre de su majestad, siendo bien recibido por todos y saludado muy cariñosamente.

—¿Qué asuntos te traen por aquí a estas horas, mi querido Luis?—Le preguntó un gentil hombre.

—Uno de mucha importancia—respondió el paje, que hizo lo posible para dar a su rostro la gravedad que requería la situación.

—Muy seriamente lo dices.

—Con toda la seriedad que merece el asunto.

—¿Podemos complacerte?

—Sí, y al mismo tiempo prestaréis un servicio a su majestad.

—Explicate.

—Antes habréis de decirme si el rey nuestro señor se ha levantado, aunque supongo que sí, porque nunca es de los últimos que deja el lecho.

—No te equivocas.

—Pues bien, os ruego muy encarecidamente le digáis a su majestad, que deseo tener la honra de hablarle.

—¡Tú!—exclamó con tono de extrañeza el gentil hombre.

—Me parece que eso he dicho con bastante claridad.

—Has debido considerar dos cosas.

—Si vos queréis decírmelas...

—La primera es que tú, aunque su majestad te distingue, no eres de las personas

HERNIADOS (Quebrados)

Los hechos han demostrado que los aparatos y el método A. G. RAYMOND suprimen la hernia. A las numerosas cartas que hemos venido publicando y que enaltecen los efectos benéficos del método A. G. RAYMOND añadimos la que sigue:

Montepio (Granada) 14 de noviembre 1927.

Señor don A. G. Raymond, Especialista ortopédico de París.

Muy señor mío: Habiendo ensayado muchos aparatos sin resultado ninguno, tenía la vida muy amargada por una hernia voluminosa cuando me he decidido como último recurso a probar su método. No sé cómo agradecerlo del resultado obtenido; me encuentro perfectamente bien y comunico a todos los que se encuentren como yo me encontraba, el resultado que he obtenido con sus buenos aparatos. Le autorizo a publicar la presente en bien de los que padecen tan terrible enfermedad y a parte de estar agradecido de Vd. por una y mil veces.

Puede Vd. disponer de su affmo. s. s., J. Cavalcazar (Montepio)

HERNIADOS: Si queréis evitar las funestas consecuencias de la Hernia y dejar de sufrir, visitad en toda confianza al eminente ortopédico en:

CÓRDOBA	Martes 6 de Diciembre	HOTEL SIMON.
FERNAN-NÚÑEZ	Miércoles 7	Fonda el Comercio.
ESPEJO.	Jueves 8	Fonda la Perla
CASTRO DEL RÍO	Viernes 9	Fonda Caracuel.
MONTILLA.	Sábado 10	Hotel Comercio.
LA RAMBLA.	Domingo 11	Fonda de la Plaza
POSADAS	Lunes 12	Fonda Francisco Mora Luna.
P. LMA DEL RÍO	Martes 13	Hotel San Antonio.
VILLAFRANCA DE CÓRDOBA.	Miércoles 14	Fonda de Rafaela.

A. G. RAYMOND
ORTOPÉDICO

Calle Elisa, 16 y Wagner, 2.-Barcelona.

APARATOS ORTOPÉDICOS PERFECCIONADOS.—Para parálisis infantil, desviaciones externas e internas de las rodillas y pies, corsés para desviaciones de la columna vertebral. Mal de Pott. Fajas ortopédicas para eventraciones, caída de matriz, riñón móvil, post operatoria, etc. Comprensivos para Hidróceles y varicóceles. Piernas y brazos artificiales.

VENTA CUEVAS

Situada en la carretera general de Madrid-Sevilla, a un kilómetro de Córdoba. Sitio delicioso. Hermosos salones de baile. Cuartos independientes. Servicio esmerado.

Los vinos, cervezas, cafés y licores que sirve esta casa son de pureza garantizada. Especialidad en la preparación de pollos con arroz, al Jerez y demás.

Representante

para artículos de cocina patentado cuyo precio es de 1 peseta, se desean en todas las plazas que posean canalizaciones. Remisión de muestra gratis. E. O. Koepnick, Berlín 29.



Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.—Comidas a la carta y por cubiertos.

Se sirven banquetes dentro y fuera de la población.

Propietario, Francisco González
CÓRDOBA

Con toda urgencia

debe usted efectuar la visita a los Almacenes de Tejidos

Hierro Aragón

No lo deje para mañana. Se están agotando muchos artículos que venden a precios populares. Telas buenas y baratas. Lo nunca visto. Enormes rebajas.

*Para Cada Uso
Un Tipo Osram*



*Infórmese gratis por el
modelo Osram adecuado a
cada caso.*



OSRAM